

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian yang berjudul Kualitas Bacaan Surah *Al-Fâtiḥah* Para Imam Salat Tarawih Masjid di Buntok Kecamatan Dusun Selatan yang berjumlah sebanyak 11 orang, menunjukkan bahwa kualitas bacaannya sangat beragam. Dari hasil penelitian ini terdapat 4 imam yang mendapatkan penilaian A (Sangat Baik) karena tidak melakukan kesalahan dalam membaca Surah *Al-Fâtiḥah*, sementara 7 imam lainnya memperoleh nilai B (Baik). Beberapa imam sudah sangat terampil dalam membaca *Al-Fâtiḥah*, namun sebagian lainnya masih memiliki kesalahan kecil dalam bacaannya. Meskipun demikian, semua imam telah memenuhi Haq huruf pada surah *Al-Fâtiḥah*, namun terdapat beberapa imam yang melakukan kesalahan dalam *Mustahaq* Hurf.

Semua imam memiliki beragam macam latar belakang dan pengetahuan yang berbeda baik itu pendidikan formal atau non-formal, ada yang lulusan madrasah tsanawiyah sampai menempuh pendidikan S1 bahkan ada yang sampai S3. Untuk pengetahuan tentang kaidah-kaidah hukum tajwid dalam Al-Qur'an pun para imam memiliki berbagai macam, ada yang hanya belajar saat di TPA dan ada juga belajar pada saat di pondok pesantren.

#### **B. Saran**

Saran yang dapat peneliti berikan adalah:

1. Untuk pengurus disetiap masjid di Buntok, Perlu adanya standarisasi dalam pemilihan Imam pada salat tarawih, terutama imam tidak tetap pada salat

tarawih.

2. Penelitian ini hanya membahas gambaran umum tentang bacaan surah *Al-Fâtiḥah* oleh imam salat tarawih di Buntok, Kecamatan Dusun Selatan, Kabupaten Barito Selatan, serta kesalahan-kesalahan yang terjadi dalam pembacaannya. Saat ini, belum ada penelitian yang membahas latar belakang atau pengalaman para imam tarawih sebelumnya. Penelitian ini hanya berfokus pada bacaan surah *Al-Fâtiḥah* oleh para imam salat tarawih di masjid di Buntok, Kecamatan Dusun Selatan dengan batasan tertentu. Namun demikian, lokasi penelitian tidak terbatas hanya pada para imam, melainkan juga dapat menelaah pemahaman masyarakat terhadap Surat *Al-Fâtiḥah* dan surat-surat lainnya, serta bacaan *Al-Fâtiḥah* tidak hanya terjadi di masjid, tetapi juga di mushala atau dalam konteks kegiatan adat keagamaan lainnya di Buntok, kecamatan Dusun Selatan.